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Samedi 02 juillet 2022 à LAVAL 

 

Après vérification des pouvoirs placée sous la responsabilité de Monsieur Bernard MICHON, 

43 818 voix sur les 61 263 possibles au moment de l’ouverture de l’Assemblée ont été 

comptabilisées. Le quorum étant de 30 632 voix, l’Assemblée Générale Ordinaire peut 

délibérer valablement. 

 

APPROBATION DE LA COMPOSITION DU BUREAU DE VOTE  

ELECTION DES DELEGUES A L’ASSEMBLEE GENERALE FEDERALE 

Le Secrétaire Général, Maxime LEROUX, présente la composition du bureau de vote pour 

l’élection des délégués à l’Assemblée Générale Fédérale. 

Conformément aux articles 9 et 11.1 du règlement intérieur : 

« Il est constitué un bureau de vote dont le président et les membres sont désignés par 

l’Assemblée Générale, composé de personnes non-candidates à l’élection » 

 

Président : Bernard MICHON 

Membre : Véronique IGIELSKI   

La composition de ce bureau de vote est adoptée à l’unanimité 

 

APPROBATION DE LA COMPOSITION DU BUREAU DE VOTE  

ELECTION COMPLEMENTAIRE DU COMITE DIRECTEUR 

Le Secrétaire Général, Maxime LEROUX, présente la composition du bureau de vote pour 

l’élection complémentaire du Comité Directeur. 

Conformément à l’article 11.1 du règlement intérieur : 

« Il est constitué un bureau de vote dont le président et les membres sont désignés par 

l’Assemblée Générale, composé de personnes non-candidates à l’élection » 

 

Président : Bernard MICHON 

Membres : Sandrine PASCO – Sylvie RATOUIT – Yves LOIRAT – Françoise PAUGAM – Eric 

GIBON – Jean Pierre BAILLY – Sandrine BRUNETEAU – Christelle CHRETIEN – Karine PORTAL 

– Armel COCAUD – Véronique ROUSSET – Steven TROUILLET – Jacques SONOR et Pascal 

BARBAUD.   

La composition de ce bureau de vote est adoptée à l’unanimité 

PROCES-VERBAL 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
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APPROBATION DU PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2021 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 03 Juillet 2021 qui s’est déroulée à SAINT JEAN 

DE MONTS est approuvé à l’unanimité. 

 

MOT D’ACCUEIL DU COMITE ORGANISATEUR 

Nicolas SORIN – Président du Comité Départemental de Mayenne 

« Mesdames, Messieurs les élus, 

Mesdames, Messieurs les Présidents de clubs, 

Mesdames, Messieurs 

C’est avec un grand plaisir que le Comité Départemental de basket de la Mayenne vous 

accueille dans ce bel écrin de l’Espace Mayenne ! Un magnifique outil qui a fêté ses 1 an il y a 

quelques jours 

Le petit poucet des comités ligériens que je représente se compose de 3 300 licenciés cette 

année et de 34 clubs. Comme vous, nous avons été marqués par ces 2 années de COVID mais 

comme vous, nous avons aussi été ravis de retrouver la balle orange sur les terrains.  

Malgré notre petite taille nous essayons d’offrir une offre la plus large possible et travaillons 

beaucoup pour un maillage territorial le plus complet possible. 2 nouveaux clubs cette saison 

et nous espérons continuer à travailler sur la même dynamique la saison prochaine. 

Depuis plusieurs saisons nous travaillons pour le développement du 3X3 sur notre territoire 

rural. La semaine dernière nous avons signé avec Jean Pierre SIUTAT notre Président et 

Olivier RICHEFOU notre Président de Conseil Départemental une convention pour 

l’implantation d’une trentaine de terrain 3X3 dans les 3 années à venir. Cette convention 

honore notre Comité et notre discipline ! 

Je profite de cette tribune pour remercier de nouveau notre Fédération et le Conseil 

Départemental pour la confiance accordée. 

Je vous souhaite une bonne Assemblée Générale et vive le basket ! » 

 

ALLOCUTION DU PRESIDENT 

Jean-Michel DUPONT – Président de la Ligue Régionale 

« Mesdames Messieurs, 

Remerciements au Comité Départemental de Mayenne pour l’organisation de l’Assemblée 

Générale. 

Félicitations et reconnaissance du travail, autour des Equipes de France 3X3 avec les très bons 

résultats obtenus dernièrement.  

Nous sommes réunis aujourd’hui pour vous présenter un bilan de la saison qui s’achève. Cette 

Assemblée est une pause qui permet également de se projeter vers demain. Nos réflexions et 

interrogations d’élus sont essentielles pour appréhender l’avenir. 
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Nous venons de traverser deux années très difficiles, pour les pratiquants et surtout pour les 

bénévoles dirigeants que vous êtes. 

Ces deux années ont accéléré les changements de fonctionnement de nos associations. Nos 

adhérents ont des attentes différentes pour une majorité, plutôt tournées vers la pratique avec 

de moins en moins de contraintes. 

Notre histoire du basket avec le 5X5 est toujours bien présente dans notre région et le public 

nombreux venu encourager les équipes lors des finales des championnats, coupes et tournois 

en cette fin de saison, le prouve.   

Je voudrais remercier les clubs professionnels de notre région qui représentent la vitrine du 

basket régional et des locomotives pour notre discipline.  

1, les incivilités : Cette saison, la Commission de discipline (le secrétaire général et la vie 

présidente reviendront sur le sujet) a ouvert des dossiers qu’elle n’avait pas pour habitude de 

traiter. Ce constat remet en évidence le rôle important du responsable d’organisations lors des 

rencontres. 

2, le bénévolat : Force est de constater que la crise sanitaire est à l’origine de la démotivation 

de nombreux bénévoles de nos associations. Les bénévoles « opérationnels » sont toujours 

présents pour des actions ponctuelles. Il est plus difficile de trouver Les bénévoles « 

dirigeants » que vous représentez et qui doivent emmener tout un groupe dans un projet 

associatif. 

3, La professionnalisation : C’est une des réponses afin d’aider les bénévoles dans leurs 

engagements. Même si le terrain a de l’importance (entrainement et coaching), le salarié doit 

être associé et avoir des missions de développement du projet de l’association. Dans notre 

région, il y a 50 % des 410 clubs qui sont employeurs.  Pour accompagner les demandes d’aide 

à l’emploi dans le cadre de l’ANS (Agence Nationale du Sport) depuis quelques années, tous 

les clubs qui ont franchi ce statut ont progressé en nombre d’adhérents. 

4, La formation Professionnelle : Pour répondre à cette demande de professionnalisation, nous 

proposons la formation du Brevet professionnel Basketball au sein de l’IRFBB (Institut Régional 

de Formation de Basketball) des Pays de la Loire, en collaboration avec le Centre de Formation 

d’Apprentis Sports et Animation des PDL. La 7ème session sur 1 an vient de débuter à Nantes 

(pour 20 stagiaires), Une 1ère session sur 2 ans débutera fin aout à Nantes, puis la 2ème session 

sur 2 ans à Angers, débutera en fin de saison prochaine. C’est donc 40 stagiaires / Apprentis 

par année, qui sortiront de l’IRFBB afin de répondre à la demande des clubs. 

5, La formation du joueur et de la joueuse : Les pôles espoirs Pays de la Loire Masc et Fem 

André Ostric ont intégré le nouveau CREPS (Centre de Ressources, d'Expertise et de 

Performance Sportive des Pays de la Loire à la Chapelle sur Erdre) ainsi que l’école du CENS 

(Centre Educatif Nantais pour Sportifs). Nous disposons d’un outil remarquable permettant 

d’accompagner nos jeunes potentiels vers le plus Haut Niveau et d’intégrer les équipes de 

France. 

6, Tous engagés, nous le sommes. Cependant, nous constatons toujours une baisse du 

nombre d’arbitres officiels pour officier dans nos championnats. Pascal reviendra sur notre 

proposition de bonification. 
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7, Nombre de licenciés : Globalement la Ligue se porte bien avec un – 4% par rapport à 2019. 

Nous restons sur le podium derrière l’AURA et l’ile de France pour qui, nous constatons une 

meilleure progression que nous. 

8, La communication : Après accord avec les Comités Départementaux et afin d’éviter des 

redondances d’informations, ils ont la charge de les transmettre aux clubs. Concernant les 

championnats, nous nous adressons directement aux clubs. Notre volonté est d’accompagner 

tous les clubs de la Région et pas seulement ceux évoluant au niveau régional.  

9, le VXE, les pratiques autour du Vivre Ensemble se développent, le basket santé en premier, 

suivi du basketonic et du basket inclusif. Le basket entreprise reste à développer et notons un 

début très encourageant du Micro Basket (la Ligue a pris en charge les formations pour cette 

première année). Le E-sport se développe, ce qui permet de toucher un autre public dans les 

clubs. 

10, Le 3X3 : Les championnats s’organisent timidement dans les territoires, alors que le 

nombre d’Open à l’arrivée du printemps augmente chaque année. Cette année 3 Open Plus 

et 1 Lite Ouest ont été ou seront organisés dans notre Région (Le Pouliguen, Les Sables 

d’Olonne, le Mans et Nord sur Erdre-Casson). La ligue a organisé celui du Pouliguen et apporte 

une aide financière aux trois autres. Après 4 années d’organisation d’un OPEN + (ST Nazaire, 

Rezé et 2 fois le Pouliguen), nous viendrons à l’avenir, uniquement en soutien des futurs 

organisateurs. La ligue dispose de 2 terrains avec panier remorque mobile (1 sur Angers et 1 

sur Nantes). Ils sont disponibles gratuitement pour vos événements. Un 3ème terrain arrivera 

dans la saison et sera stocké aux Herbiers. 

11, Gouvernance de la ligue : Nous sommes à mi-mandat et comme je l’ai déjà annoncé, en 

2024, je ne serai pas candidat à l’élection du Comité Directeur de la Ligue pour la prochaine 

mandature. Une nouvelle personne sera donc élue à la présidence.  

La fonction représente une charge importante pour un bénévole et au même titre qu’un maire 

d’une commune qui perçoit une indemnité, je verrais bien l’application d’une indemnité pour 

la fonction de président ou présidente de la Ligue. Aujourd’hui, 1 seul des présidents de Ligue 

perçoit une indemnité. Cette indemnité serait limitée et votée par le Comité Directeur. Nous 

reviendrons vers vous sur ce sujet lors de notre prochaine Assemblée Générale en 2023.  

En 2023 et 2024, nous accueillerons le Tournoi Inter Pôles à Angers pendant le WE de 

l’Ascension, en collaboration avec le club de Angers Belle Beille, le Comité du Maine et Loire 

et la ville d’Angers. 

Pour terminer, je voudrais vous remercier pour votre engagement de dirigeant dans notre 

discipline, un remerciement également aux élus de la Ligue, des Comités, des Commissions 

et aux salariés des structures qui font que notre territoire est vraiment celui d’une passion. 

Bonne Assemblée Générale. » 
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ALLOCUTION DU SECRETAIRE GENERAL 

Maxime LEROUX – Secrétaire Général de la Ligue Régionale 

« Mesdames, Messieurs, 

 

Je commencerai mon propos par un mot : ENFIN 

Enfin nous avons pu revivre une saison quasi-normale, enfin une saison ou les finales de coupe 

et championnat se déroulent dans des salles surchauffées où nous pouvons retrouver la 

ferveur d’avant COVID. Enfin, une année où nos actions ont pu quasiment toutes se dérouler. 

Quel plaisir de revoir nos jeunes pousses retrouver les parquets pour pratiquer notre sport ! 

 

Après cette année de reprise, nous constatons une baisse de la motivation des dirigeants, est-

ce le contre coup de « l’après covid » ? Nous savons que la reprise a été difficile et éprouvante 

pour tous : dirigeants, bénévoles, éducateurs joueurs … avec l’enchainement des protocoles 

et des consignes sanitaires. Mais ne retenons qu’une chose, l’ensemble des acteurs étaient 

heureux de retrouver le chemin des gymnases. 

 

Afin d’accompagner la relance cette saison, la Ligue Régionale a distribué 63 500 euros pour 

les actions suivantes : 

 

- Soutien des actions engagées par les Comités Départementaux 

- Soutien à l’organisation des Opens plus 3x3 du Mans, des Sables d’Olonne ainsi que 

du Lite Quest FIBA à Nort Sur Erdre 

- Gratuité de la formation micro-basket 

- Dotation aux officiels 

- Prise en charge des bilans médicaux des arbitres régionaux.  

 

C’est, pour la deuxième saison consécutive, un geste fort, une volonté de l’équipe dirigeante 

de notre structure d’accompagner la reprise. 

 

Cependant, et ce sera mon « coup de gueule » de la saison, le nombre d’incivilités et leur 

gravité est en nette progression. 

 

Est-il normal que des parents de joueurs, sur des rencontres de U13, s’en prennent 

physiquement à l’arbitre ? 

 

Est-il normal de menacer des arbitres ?  

 

Est-il normal que notre Commission de discipline ouvre des dossiers à l’encontre de licenciés 

ayant à peine 12 ans ?   

 

La réponse à toutes ces questions est bien évidemment NON. 

Nous aurons besoin de l’investissement de tous, Ligue, Comités, Clubs, éducateurs, joueurs, 

supporters, pour diminuer toutes les incivilités. 

Une intervention spécifique aura lieu sur ce sujet tout à l’heure. 

 

Je tenais à souligner que la Commission de discipline à quand même traité 152 dossiers ! 

 

Les statistiques sont quant à elles positives cette saison. Nous avons enregistré une hausse de 

4 103 licenciés soit +7,14% par rapport à l’année précédente.  Tous les départements de la 

Région sont en hausse entre 5 et 16% selon les territoires. Au niveau national cette hausse est 

de 24,6%, nous nous situons donc dans les territoires les moins dynamiques.  
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Il convient cependant d’étudier nos statistiques par rapport à l’avant-covid. Par rapport à 

2019/2020, notre ligue voit ses effectifs baisser de -4,1% et tous les départements sont en 

diminution.  

 

Après une année de forte baisse, nous pouvons nous féliciter du retour massif des mini 

basketteurs dans nos structures. Cela est de bon augure pour la suite, n’oublions pas que ce 

sont eux les futurs basketteurs de demain ! 

Toutefois, restons optimiste et redoublons d’efforts, pour poursuivre le développement du 

nombre d’adhérents. 

 

Je vous invite à étudier plus en détail la page statistiques de notre rapport d’activité, et, au sein 

de chaque club à faire l’analyse du nombre et de la répartition de vos licenciés. 

Notre Ligue a enregistré 3 fusions la saison dernière, il convient de noter cependant, l’utilisation 

importante de la collaboration entre clubs, puisque nous comptabilisons 47 CTC actives sur 

notre territoire. 

 

Concernant l’activité de notre Ligue 

 

Notre équipe salariée a connue quelques modifications au cours de la saison. Pauline Gratton, 

notre directrice territoriale a été remplacé par Mehdi R’Kiouak et Cynthia le Quilliec notre 

conseiller technique des officiels a été remplacé par Perrine Chemineau.  

Notre équipe sera renforcée prochainement par un conseiller territorial au pôle espoir féminin 

et par un assistant administratif au pôle formation.  

 

Parlons maintenant de nos compétitions, 

La Commission des compétitions a retrouvé ses habitudes cette saison, je tiens ici à saluer 

l’important travail réalisé par le chef d’orchestre de celle-ci, Jean Pierre BAILLY. La première 

édition du Trophée Michelle TERRIENNE a eu lieu, rendant ainsi hommage à notre ancienne 

secrétaire générale. 

Cette saison a vu la mise en place de la réforme du championnat R3, qui vous a globalement 

satisfait. La saison prochaine, enfin, nous verrons la mise en place de la réforme du 

championnat régional jeunes.  

Comme annoncé l’année dernière, le championnat inter-régional Grand Ouest n’a pas eu lieu 

cette saison. Toutefois, il est prévu de le relancer dès la saison prochaine lors de la deuxième 

phase) avec le concours des Ligues de Bretagne et du Centre Val de Loire. 

 

Les officiels, 

 

Il s’agit-là d’un sujet sensible sur notre territoire. 

Nos effectifs régionaux sont en baisse constante. Il nous faut 350 arbitres pour couvrir tous 

nos besoins alors que nous n’en disposons que de 120 et la projection pour la saison prochaine 

est inquiétante. Les Commissions Départementales des Officiels viennent régulièrement en 

soutien pour les rencontres jeunes, nous tenons ici à les remercier pour cet esprit de solidarité. 

Dès septembre 2022, nous dirons bienvenue au « Pacte Officiel 2024 » mis en place par la 

FFBB et à l’adaptation régionale (bonification de points en R2-R3 et Pré Régionale). Pascal 

BARBAUD le Président de la Commission des Officiels vous en parlera plus en détail pendant 

l’Assemblée Générale. 

 

L’Institut Régional de Formation est aujourd’hui une activité centrale au sein de la Ligue avec 

pour objectif de former les Techniciens, les Officiels et les Dirigeants.  

Concernant les techniciens, ce sont cette saison, 22 candidats formés en BPJEPS et 89 

candidats formés au CQP. La saison prochaine, la Ligue ouvre une nouvelle session de 
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BPJEPS sur 2 ans. Ce seront 40 futurs BPJEPS qui seront formés chaque année, ce qui 

permettra de répondre à la demande toujours plus forte des clubs en matière d’emploi. 

 

La saison 2021-2022 a été marquée par le lancement et le déploiement des Brevets Fédéraux 

en remplacement des formations Animateur/Initiateur. 28 sessions ont été organisées sur les 

5 départements avec un total de 338 personnes formées.  

La Ligue étant Organisme de Formation habilitée à mettre en œuvre des formations 

professionnelles, elle a dû se certifier QUALIOPI. L’objectif de cette démarche est de s’assurer 

du sérieux et de la rigueur des organismes dans la préparation, la mise en œuvre et l’évaluation 

des formations ouvertes aux financements de la formation professionnelle. Je tiens ici à saluer 

l’investissement sans faille de nos salariés et Cadres d’Etat, en charge de la formation de 

Cadres, ainsi que de Bernard FOURNIER, président de la Commission technique qui ont monté 

ce dossier, assez lourd, en respectant les délais. 

Le Rassemblement des Ecoles Françaises de Mini Basket a fait son grand retour cette saison, 

celui-ci a été organisé le 23 avril à Château Gontier sur Mayenne (53). Ce sont près de 140 

mini basketteurs qui se sont retrouvés sur cet évènement.  

La finale Régionale du Challenge Benjamin(e)s, a eu lieu le 23 mars à Indre.  Maïssa AZZAM 

du club de Nort Sur Erdre (44) et Léo HOCDÉ du club de Golf BC Herblinois (44) sont les 

vainqueurs régionaux. 

 

Cette saison, nous avons décidé de créer une Commission 3x3 qui a organisé plusieurs 

évènements, dont le Master de Ligue 3x3 à Angers le 26 mai, l’Open Plus Superleague, les 4 

et 5 juin au Pouliguen, dans un cadre boisé et de très haut niveau. Ce second évènement a 

été l’occasion d’organiser des actions en direction de différents publics, notamment du basket 

santé et du Basketonik. 

Actuellement se déroule dans la salle voisine, l’Open Plus Juniorleague.   

 

La Commission E-sport a quant à elle organisé, cette saison, la 1ère édition de la CIC PDL 

ESPORT CUP, dont les finales se sont déroulées au même endroit que les finales 5x5 et 3x3, 

preuve de la complémentarité de cette pratique. Clément LEGUAY du club de AS BRAINS 

BASKET (44), est le 1er vainqueur de cette coupe. 

 

La Commission société et mixités prévoit la saison prochaine de réaliser un travail autour des 

incivilités. Solidarité, Féminisation, Fair Play et Intégration ont fait partie du programme de cette 

Commission. Cette saison notre Ligue a vu une femme récompensée dans le cadre des 

trophées FFBB « Femmes sur tous les terrains », il s’agit de Catherine COUROUSSÉ du club 

du GOLF HERBLINOIS, à qui j’adresse toutes mes félicitations. 

Je souhaitais vous parler de nos pôles espoirs. 

Ils ont intégré le nouveau CREPS de la Chapelle sur Erdre et sont scolarisés au CENS. Nos 

Pôles sont désormais dotés d’un outil de travail de qualité. 

Les Pôles ont une nouvelle appellation depuis cette saison « Pôles Pays de la Loire Basketball 

– André OSTRIC ». Il s’agit d’une volonté du Comité Directeur de rendre hommage à André 

OSTRIC, ancien Directeur Technique National et élu de la Ligue Régionale qui a œuvré sans 

relâche pour les Pôles Espoirs. André OSTRIC est à l’origine de l’ouverture du Pôle espoirs 

féminin. 

Félicitons nos polistes, Chloé LEFEVRE et Nathan SOLIMAN qui feront leur entrée au Pôle 

France Yvan Mainini la saison prochaine. 

 

Pour ce qui est de l’activité des autres Commissions, je vous invite à lire notre rapport d’activité 

que vous avez reçu préalablement à cette réunion. 

 

Je profite de ce moment pour féliciter l’ensemble de nos représentants dans les championnats 

nationaux jeunes et séniors, et plus particulièrement le club de Etoile Angers Basket pour son 
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titre de champion de France de NM1.N’oublions pas non plus nos clubs professionnels et nos 

représentants en trophée coupe de France ainsi que les joueurs et joueuses de la région 

sélectionnés dans les équipes nationales.  

Petit clin d’œil au club de TALMONT ST HILAIRE, qui évolue en Départementale Féminine 2 

et qui s’est hissé jusqu’en 16èmes de finale du trophée Coupe de France. 

 

La vie de Secrétaire général n’est pas toujours de tout repos, mais elle est passionnante. Je 

tiens ici à saluer le travail de l’ensemble des élus du Comité Directeur. Certains dossiers, nous 

demandent un investissement particulier, parfois important, cependant, nous mettons un point 

d’honneur à répondre rapidement à toutes vos sollicitations.  

 

Comme tous les ans, je vous rappelle que la Ligue Régionale est un outil au service des 

groupements sportifs ligériens et ce, quel que soit leur niveau de compétition, et elle le restera. 

Il s’agit là d’une volonté forte de vos élus. Cela se démontre chaque année par 

l’accompagnement des clubs dans la constitution des dossiers de subventions PSF, 

l’accompagnement des demandes de service civique ou les questions relatives aux formations. 

 

Grâce à la disponibilité et l’expertise de notre équipe administrative j’ai pu, mener ma mission 

de Secrétaire général à bien. Je souhaite donc remercier particulièrement Sylvie, Sandrine, 

Christelle, Justine et Véronique. Remerciements également à Mehdi, notre Directeur territorial, 

qui accompagne les élus au quotidien. 

 

Je n’oublie pas dans mes remerciements, le personnel technique de notre Ligue, pour son 

engagement et son professionnalisme. 

Je terminerais par un remerciement particulier que je souhaite faire chaque année. Pour vous, 

dirigeants et bénévoles des groupements sportifs ligériens, ainsi que pour tous les bénévoles 

de vos clubs qui sans compter, ont permis la reprise, le développement et la pratique de notre 

sport favori.  

Je vous souhaite à toutes et à tous, un bel été et une bonne Assemblée Générale. 

Je vous remercie. » 

 

APPROBATION DU RAPPORT D’ACTIVITE 2021-2022 

Le rapport d’activité du Secrétaire Général, qui n’a fait l’objet d’aucune question de la part des 

représentants des clubs, est adopté par l’Assemblée Générale à l’unanimité avec 45 682 voix 

pour. 

 

PRESENTATION DU BUDGET REALISE ET DU BILAN 2021-2022 

Aline LEVALLOIS – Trésorière de la Ligue Régionale 

Mme LEVALLOIS présente et commente le compte de résultat 2021-2022 et plus précisément 

chaque chapitre de celui-ci ainsi que le bilan arrêté au 31 mai 2022 (l’ensemble des documents 

ayant été transmis en amont de l’Assemblée Générale aux clubs) 

 
Total des Charges : 2 670 966 euros 

Total des produits : 2 851 365 euros 

Mme LEVALLOIS indique que le résultat de l’exercice est de 180 399 €.  
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Les explications concernant le résultat obtenu sont : 

 

• La continuité du télétravail pour les salariés a engendré une baisse des frais de 

fonctionnement. 

• Des réunions ont eu lieu en visioconférence, ce qui a permis une baisse des frais de 

déplacement. 

• Les abondons de remboursement de frais sont en hausse 

• Augmentation des produits de licences (-15% de licenciés prévus, +7% recensés sur 

l’exercice) 

• Augmentation des pénalités (Discipline et AG) 

• Augmentation des produits de l’Institut Régional de Formation (BPJEPS et BF) 

• Augmentation des subventions notamment pour les pôles avec les entrées à l’INSEP 

• Vente des minibus 

• Diminution de mise à disposition des CTS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aline LEVALLOIS présente ensuite le bilan de la saison 2021-2022 en indiquant que celui-ci 

ne laisse transparaître aucune inquiétude avec une trésorerie et des fonds associatifs en 

augmentation par rapport à l'année N-1. 

 

PRESENTATION DU RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

Fabrice HARDOUIN – Commissaire aux Comptes 

Rapport sur les comptes annuels 

« En exécution de la mission qui nous a été confiée, par votre Assemblée Générale, nous avons 

effectué l’audit des comptes annuels de la Ligue Régionale des Pays de la Loire de Basketball 

relatif à l’exercice clos le 31 mai 2022 [..] Nous certifions que les comptes annuels sont, au 

regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image 
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fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du 

patrimoine de l’association à la fin de cet exercice » 

 

Rapport spécial 

« En notre qualité de Commissaire aux Comptes de votre association, nous vous présentons 

notre rapport sur les conventions règlementées [..] nous vous informons qu’il ne nous a été 

donné avis d’aucune convention passée au cours de l’exercice écoulé à soumettre à 

l’approbation de l’organe délibérant en application des dispositions de l’article L.612-5 du code 

du commerce » 

 

APPROBATION DU COMPTE DE RESULTAT ET DU BILAN 2021-2022 

Le compte de résultat et le bilan 2021-2022, présentés par la Trésorière sont adoptés par 

l’Assemblée Générale à l’unanimité avec 45 682 voix pour. 

 

 

AFFECTATION DU RESULTAT 

Le Président propose à l’Assemblée Générale l’affectation du résultat en report à nouveau. 

Cette proposition est adoptée par l’Assemblée Générale à l’unanimité avec 45 682 voix pour. 

 

 

PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2022-2023 

Aline LEVALLOIS – Trésorière de la Ligue Régionale 

Aline LEVALLOIS présente le budget prévisionnel en détaillant chaque pôle de celui-ci. 

Le budget prévisionnel présenté s’élève à 2 594 850 euros en charges et en produits. 

 

Aline LEVALLOIS indique que le budget prévisionnel a été construit à l’aide des éléments 

suivants : 

• Celui-ci est en baisse par rapport à la saison 2021-2022, en raison d’une clôture 

d’exercice en avril (11 mois). Cela a un impact de 1/12ème sur les salaires, les charges 

de fonctionnement, le partenariat, les mises à disposition de CTS ainsi que sur les 

licences et les championnats. 

• Suppression du plan de relance, mais aide aux évènements 3x3 et renouvellement du 

remboursement des frais médicaux des arbitres + prise en charge de la formation 

Micro-basket de juin 2022. 

• Mobilité à l’étranger pour les BP et le pôle espoirs. 

• Des actions nouvelles avec la mise en place du DETB (Diplôme d’Entraineur Territorial 

de Basket Ball. (remplacement du Certificat de Qualification Professionnelle de 

Technicien Sportif) 

• Ouverture d’une nouvelle session BPJEPS sur 2 ans. 

• Prudence sur les subventions non votées. 

 

Le club de BOUGUENAIS BASKET demande qu’un point soit effectué sur les investissements 

prévus. 

Jean Michel DUPONT lui indique qu’il fera un focus sur le sujet lors de l’Assemblée Générale. 
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Un groupement sportif interroge la trésorière et Thierry BALESTRIERE, sur l’intérêt de la 

double collecte des licences par les Comités Départementaux, puis par les Ligues Régionales. 

 

Thierry BALESTRIERE répond qu’il s’agit d’un choix politique de la FFBB qui permet à chaque 

structure de fixer son tarif de licence pour que chaque structure puisse mettre en adéquation 

le montant demandé et les choix politiques. 

Concernant la « collecte », Thierry BALESTRIERE indique que la FFBB a une idée dans le sens 

de cette simplification. Si tous les produits de licences transitaient par HELLOASSO, chaque 

structure (club, comité, ligue, FFBB) pourrait se voir ainsi flécher sa part automatiquement.  

 

Madame LEVALLOIS termine sa présentation en présentant un bilan de l’utilisation des « pass 

jeunes » du Conseil Régional. 

 

 

APPROBATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2022-2023 

Le budget prévisionnel 2022-2023, présentés par la Trésorière, qui n’a fait l’objet d’aucune 

question de la part des représentants des clubs, est adopté par l’Assemblée Générale à 

l’unanimité avec 45 682 voix pour. 

 

INTERVENTION PROJET IMMOBILIER 

Jean-Michel DUPONT – Président de la Ligue Régionale 

Jean Michel DUPONT fait un point sur le projet immobilier évoqué à plusieurs reprises lors des 

Assemblées Générales. 

Il indique qu’après étude des coûts, du retrait du Comité 44 du projet, et de l’évolution des 

besoins, la Ligue s’oriente vers la construction d’un gymnase classique à proximité du siège 

actuel de ST HERBLAIN. Cette salle serait mise à disposition de la ville, pour certains créneaux. 

Le budget prévisionnel est estimé à 1,2 millions (600 000 € de fonds propres et 600 000 € 

d’emprunt). 

Le siège actuel va lui subir quelques travaux, notamment l’optimisation des espaces et la 

modernisation des équipements et du mobilier. 

INTERVENTION INCIVILITES 

Sandrine PASCO – 1ère Vice-Présidente de la Ligue Régionale 

Madame PASCO, lors de son intervention a évoqué la problématique des incivilités et présenté 

les différentes actions envisagées par la Ligue. 

Un échange a eu lieu sur le sujet avec les représentants des clubs. 
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INTERVENTION PACTE OFFICIEL TOUS ENGAGES 

Pascal BARBAUD – Président de la Commission Régionale des Officiels 

Monsieur BARBAUD, lors de son intervention a évoqué le nouveau « Pacte Officiel 2024 » initié 

par la FFBB, ainsi que l’adaptation prévue pour la Ligue Régionale des Pays de la Loire à titre 

expérimental. 

 

ALLOCUTION DU PRESIDENT DE LA COMMISSION DES COMPETITIONS 

Jean Pierre BAILLY – Président de la Commission Régionale des Compétitions 

Monsieur BAILLY, lors de son intervention a évoqué les points suivants : 

• Lors de la saison écoulée, seulement 190 rencontres ont été reportées pour des raisons 

sanitaires. 

• 5 équipes de notre Région vont descendre du championnat de NF3, cela va engendrer 

des descentes supplémentaires. En masculin, le nombre de montées et de descentes 

s’équilibre entre le championnat national et le championnat régional. 

• La réforme des championnats jeunes va voir le jour lors de la saison prochaine. 

• Explication du ranking. 

 

INTERVENTION D.E.T.B. 

Mehdi R’KIOUAK – Directeur Territorial 

Mehdi R’KIOUAK fait part de la réforme du CQP et des mesures transitoires : 

A compter de la saison 2022-2023, Le CQP est remplacé par le Diplôme d’Entraineur Territorial 

de Basket, il s’agit d’une formation modulaire de niveau Régional. 

Ce diplôme est pour l’instant non professionnalisant ; il est cependant en cours d’examen afin 

de figurer au Registre National des Certifications Nationales de France Compétence afin de 

devenir éligible à un statut professionnalisant.  

La Ligue Régionale de basket des Pays de la Loire va proposer sa mise en œuvre dès 

septembre prochain et vous invite à prendre connaissance des différents éléments qui 

structurent, se rapportent à ou peuvent intéresser cette nouvelle formation, comme les 

équivalences ou le statut de l’entraineur par exemple. 

L’ensemble des informations relatives au statut de l’entraineur, aux modalités d’inscription et 

aux dates et lieux de formation seront communiquées ultérieurement. 

Un échange a lieu avec les clubs en séance sur le sujet. 
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ALLOCUTION DES PERSONNALITES 

Vincent SAULNIER – Vice-Président du Conseil Départemental de Mayenne 

Monsieur SAULNIER fait part du plan « HERITAGE 2024 » déployé par le Conseil 

Départemental, ce qui permettra de développer le sport autonome, mais également lui donner 

un moyen de se rapprocher du sport fédéral. 

L’enjeu de ce plan est d’aménager des terrains extérieurs, mais également de les animer. 

Ce plan s’inscrit pleinement dans le plan « 5000 équipements » de l’Etat, mais également dans 

la dynamique de PARIS 2024. 

Un accord-cadre entre la FFBB, le Département et le Comité Départemental 53 a été signé. 

Ce sont 30 à 35 terrains de basket 3x3 qui verront le jour d’ici 2024 dans l’ensemble des 

intercommunalités de la Mayenne. 

Il souhaite en conclusion, remercier les bénévoles qui ont permis de « passer le cap » des 

difficultés connues. 

Anne CORDIER – Présidente du Comité Régional Olympique et Sportif des Pays de la Loire 

Madame CORDIER souligne qu’elle est ravie, comme à chaque fois, d’assister à l’Assemblée 

Générale de la Ligue de Basketball. 

Elle souhaite remercier la Ligue qui a ouvert ses locaux au CROS pour l’accueil des réunions 

statutaires lorsque les conditions sanitaires ne permettaient pas leur organisation à la maison 

des sports. 

Madame CORDIER a été sensible au « tous engagés » évoqué lors des interventions. 

Concernant les incivilités, elle indique sa tristesse et relate que cela est le fardeau de plusieurs 

disciplines. 

En conclusion, Madame CORDIER rappelle les valeurs de l’Olympisme qui nous animent tous, 

l’amitié, l’excellence et le respect. 

 

ALLOCUTION DU REPRESENTANT DE LA F.F.B.B. 

Thierry BALESTRIERE – Secrétaire Général de la Fédération Française de Basketball 

Monsieur BALESTRIERE en introduction revient sur des points évoqués lors de l’Assemblée 

Générale : 

- Sur « l’adaptation de nos pratiques à l’environnement d’aujourd’hui », il estime que le 

basket 5x5 va continuer à vivre, mais si nous ne mettons rien à côté, nous allons 

péricliter.  

- Sur les pratiques du vivre-ensemble, il rappelle que cela permet d’élargir le socle de 

ce que peut proposer le club à des nouveaux pratiquants. Il a entendu que la moitié 

des clubs ont des professionnels, ce levier peut permettre à terme d’aider à la 

pérennisation des emplois. 

- Il se réjouit du retour du « championnat interrégional Grand-Ouest ». 
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- Concernant la diffusion de l’information fédérale, il indique qu’une réflexion est en cours 

sur la procédure qualitative à mettre en œuvre. 

- Concernant la qualité de formation, il indique que la Ligue Régionale des Pays de la 

Loire et son IRFBB en sont des exemples. 

- Il félicite la Ligue sur le travail mené sur les incivilités. 

 

Il détaille ensuite les informations fédérales : 

- Retour sur la saison 2021/2022. 

- Pacte « tous engagés ». 

- L’essentiel de l’offre basket 3x3 en France. 

- L’essentiel du plan 5000 équipements. 

 

 

ELECTION COMPLEMENTAIRE DU COMITE DIRECTEUR – 1ER TOUR 

Le vote placé sous la responsabilité de Bernard MICHON, Président du Bureau de vote, donne 

les résultats suivants : 

INSCRITS 61 263 

VOTANTS 44 208 

BULLETINS NULS 0 

VOTES VALABLEMENT EXPRIMES 44 208 

MAJORITE ABSOLUE 22 105 

 

Ont obtenu : 

Mme LE QUILLIEC Cynthia  43 900 voix  élue 

Mme LIBEAUT Isabelle 43 863 voix  élue 

Mme SURGET Céline 44 103 voix  élue 

Mme GAILLON Armelle 43 438 voix élue 

 

Tous les candidates ayant obtenu la majorité absolue, il n’y aura pas de 2ème tour. 

 

ELECTIONS DES DELEGUES A L’ASSEMBLEE GENERALE FEDERALE – 1ER TOUR 

Le vote placé sous la responsabilité de Bernard MICHON, Président du Bureau de vote, donne 

les résultats suivants : 

INSCRITS 9 956 

VOTANTS 9 626 

BULLETINS NULS 0 

VOTES VALABLEMENT EXPRIMES 9 626 

MAJORITE ABSOLUE 4 814 
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Ont obtenu : 

TITULAIRES 

M. LEROUX Maxime  9 626 voix élu 

Mme LEVALLOIS Aline 9 626 voix élue 

M. DUPONT Jean Michel 9 626 voix élu 

 

SUPPLEANTS 

Mme PASCO Sandrine 9 626 voix élue 

M. PERRAUD-GAUTIER Clément 9 626 voix  élu 

M. BAILLY Jean Pierre 9 626 voix élu 

 

Tous les candidats ayant obtenu la majorité absolue, il n’y aura pas de 2ème tour. 

 

 

QUESTIONS DIVERSES 

Le club de POMJEANNAIS BC interroge le Président pour demander si les autres Conseils 

Départementaux ont lancé des plans concernant la création de terrains 3x3. 

Vincent SAULNIER lui indique que le Département de la Vendée s’est rapproché de la Mayenne 

sur le sujet. 

 

En conclusion de l’Assemblée Générale, le Secrétaire Général fait lecture des différents 

palmarès des remises de récompenses qui sont remises par le Président. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00. 

 

Le Président de la Ligue,    Le Secrétaire Général de la Ligue,  

Jean-Michel DUPONT    Maxime LEROUX 

 

 

 

 


